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一開始想了解半導體產業的慾望，剛好大四下沒有必修

課，修滿學分的情況下，抱持一絲希望來面試，就報報看

實習，雖然都已經選完下學期的課才得知說公司實習有錄

取，真的蠻開心的拉!! 

我待的實習公司是有規模的，公司的資源很多元又豐富，

主管期望我能先把這個部門基本的專業知識學好，從助工

最基本的學起，填測試表單、排測行程，操作機台是其

次，再來是協助工程師分析並整理測試出來的資料，然而

對未來如有進入半導體產業，有基本的認知，不需要從頭

學起。 

因為我待在產品工程處的測試部門，剛開始為了了解半導體在 ip 相關驗證上的專

業知識，例如產品的運作模式、驗證流程等等，前一個月的時間都是上公司的線上

課程學習相關知識，除了部門的必修課程外，也可以修些自己想了解的半導體知

識，別的部門也行，只要有自學的能力，補足那些不會不熟悉的東西，還有一些還

是不夠了解，就積極找同事詢問解惑，我覺得學校跟職場的差異，第一個差異莫過

就是主動學習力，在學校裡，同學會一同討論找出答案；在職場上，必須自己想辦

法，等解決不了就主動找同事來找出問題，大部分的同事都是個別做事，不太會理

會，除非大問題才會共同解決，願意確實的瞭解知識，這對來實習的人來說，算是

一個值得學習的地方。 

第二個差異我覺得是人際關係，我覺得來這之後，變得更主動與人交談，在學校，

與同學都會互相聊天，一起行動；在職場上，必須與主管道好，主動問主管事情，

主管也會細心的回答，偶爾也會關心一下我的狀況，新人報告前，協助我如何順利

報告，偶爾會與主管吃午餐，平常也要主動與同事問好，畢竟同事都是老鳥，對我

來說，我算菜鳥，有問題不懂詢問同事，同事都會循序漸進的指導，讓我有了解

到，也會請我協助幫忙，偶爾與同事們吃午餐，聊聊天，職場上這就是一個願意獨

來獨往或者願意多交集的選擇。 

來這裡實習五個月，比想像中的還要快，但是比暑期二個月學得東西還來得足夠，

因此學習到的專業知識蠻多的，我原本期望是來操作機台，可能待的部門是產品工

程處，此組主要是 ip 驗證，不太需要操控機台，主管也比較希望來實習是能學到

知識，不是只是來操作機台，要操作也行，因為都是一個步驟一個步驟做，沒什麼

技巧，主要是如何分析測試資料的結果，還有產品如何運作，如何改善，才是重

點。因此聽了主管這一番話我改變一開始的想法，先從工程師的基本做起，這樣未

來有機會到半導體產業時，就不用從頭學起， 在實習期間，很感謝主管及同事們

的教學與實務指導，補足我不足的地方，也讓我也在 support 上也非常的順手，來

實習真的受益良多，又能提前了解職場的環境，對於出社會後進入職場是一個很不

錯的經驗。 


